

# Faut-il travailler le sol ?

Acquis et innovations  
pour une agriculture durable

Jeudi 3 avril 2014  
Salons de l'Aveyron  
PARIS XIIème

Programme  
définitif



La manière de travailler (ou de ne pas travailler) le sol est au cœur des enjeux qui questionnent la conception de nouveaux systèmes de culture : performances agronomiques, maîtrise des coûts de production, performance énergétique et environnementale, impact sur les émissions de gaz à effet de serre, stockage du carbone, biodiversité...

Les impacts des différentes modalités de travail du sol (labour, semis direct) sur l'environnement et les états du sol, sur la biodiversité ou sur le climat font l'objet de débats parfois passionnés mais souvent trop peu instruits sur les plans scientifique et technique.

Que nous enseignent les expérimentations les plus récentes sur ce sujet ? Quelles sont les innovations (en matière de technologie, de systèmes de culture, d'aide à la décision) qui se dessinent à l'heure actuelle ?

Arvalis-Institut du végétal et l'INRA vous proposent de débattre de ces questions, sur la base d'un état des lieux des connaissances, françaises et étrangères : venez partager ces acquis, les premières références sur des techniques innovantes (strip-till, semis direct sur couverture végétale permanente, ...) ainsi que les témoignages de praticiens, au cours de ce colloque national qui constituera un évènement technique et scientifique.

Programme et inscription

En collaboration avec :



Organisé par :



ADEME



Avec le soutien de :



Conformément à la loi Informatique et Libertés du 6 janvier 1978, vous disposez d'un droit d'accès et de rectification aux données personnelles vous concernant. Seule notre société est destinataire des informations que vous lui communiquez.

Si vous souhaitez ne plus recevoir de mail de promotion de notre part, écrivez à : [contact@arvalis-infos.fr](mailto:contact@arvalis-infos.fr)